

¿Somos periodistas?

¿Si somos periodistas, qué clase de periodistas somos?



Por Segundo Matta Colunche

El pasado sábado 26 de octubre, el Hotel “Sol de Belén” de la ciudad de Cajamarca, fue escenario de la Conferencia Magistral “Periodismo del Siglo XXI”, a cargo del presidente de la Asociación Nacional de Periodistas del Perú (ANP), Roberto Mejía Alarcón; la reconocida periodista, María del Pilar Tello y el Dr. Richard Lisseti Valer. El evento fue organizado por la ANP Cajamarca.

Analizar el tema del periodismo en el Perú, es coyuntural, y en momentos en que el poder económico ha acaparado la mayoría de ellos, el tema toma más fuerza. Algunos lo llaman el retroceso a la época nefasta del fujimontesinismo y otros dicen que es la “libertad de prensa disfrazada de independiente”. Escuchar a periodistas de la talla de Roberto Mejía y María del Pilar, reviste mucha atención, por el nivel y su histórica lucha por la defensa de la auténtica libertad de expresión.

El patriarca de la prensa nacional dijo que *“el copamiento de los medios de comunicación en el mundo y en particular en el Perú, ha traído grandes ausentes, los auténticos periodistas”*. Somos testigos del fracaso del modelo neoliberal-crisis en EE.UU., España, Italia, Grecia, Egipto y otros-, para mantener vigencia están los medios de comunicación. La televisión ya no educa, la prensa escrita llena de encartes-gratuitos-de empresas privadas, los medios chicha o alquilados al poder económico lanzan lo de siempre, mentiras y basura. Roberto Mejía califica a estos como periodistas mermeleros.

Se ha convertido a la política en política del espectáculo y entretenimiento. No hay debate y valores. Nos creemos dueños de vidas y honras, por intereses económicos. Este sistema ha hecho de la comunicación una mercancía más. *“Una fábrica de ropa gana dinero, pero un medio gana dinero y poder a bases de mentiras”*, dijo María del Pilar Tello.

Roberto Mejía, dejó en claro que en nuestro país falta una democracia real, donde la economía esté al servicio del hombre y no el hombre al servicio de la economía. ¿Cuánto hemos perdido la legitimidad de ser peruanos? Hay discriminación racial, económica y política. Igual diríamos ¿Cuántos hemos perdido la legitimidad de ser cajamarquinos?

En el tema de medios de comunicación andamos de tumbo en tumbo, en el 2011 y 2012, la Presidencia del Consejo de Ministros, a través de la Oficina de Comunicaciones, realizó una serie de talleres en varias regiones del país, una de las propuestas es la regulación de los medios de comunicación ¡Exigencia y clamor de la mayoría de periodistas y comunicadores institucionales! Todo quedó sólo en papeles.

Hoy nuevamente se levanta esta propuesta, María del Pilar dice que es urgente la regulación de los medios, es decir no medias verdades, refritos o mentiras. Hizo referencia a un periodista brasileño, quien mataba a gente para ganar sintonía y entretenimiento. *“No se imaginan que sucedería en el Perú, si se ha aplica la misma ley de regulación de unos de los países más liberales del planeta como es Estados Unidos. En Perú los monopolios de la prensa dirían que llegó el comunismo y que se atenta contra la libertad de expresión”* ¡Esta es la vergüenza nacional! Para regular los medios se necesita gobiernos comprometidos con el pueblo.

El modelo neoliberal busca socializar la pérdidas y privatizar las ganancias. Los medios aplauden sin importarles cuántos crímenes se hayan cometido. Estamos frente a los nuevos poderes fácticos: los financieros y los medios, los segundos subordinados a los primeros, explica María del Pilar.

“Mis respetos al pueblo cajamarquino, han hecho valer lo que les corresponde”, expresión valorable de destacados periodistas peruanos. En el Perú el 80% de medios son privados y el 20% “públicos”, los últimos, gobiernistas, al servicio de la derecha. El pueblo no tiene participación, no tiene acceso a libertad de expresión. La propuesta de la ANP es que los medios del Estado se conviertan en públicos. En Cajamarca TV Norte debe estar al servicio del pueblo.

El Gobierno Regional Cajamarca, respeta y valora la auténtica Libertad de Prensa, a sus gremios periodísticos. Esto fue corroborado por César Aliaga Díaz, vicepresidente regional, quien dijo, *“qué lindo es escuchar a gente como Roberto Mejía y María del Pilar, quienes han dado su tiempo y su vida en defender la libertad de expresión”*. Si periodistas destacados tienen esa percepción sobre la prensa en el país, entonces ¿Somos periodistas?